

El Eco de la Provincia.

DIARIO CONSERVADOR-LIBERAL.

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS SIGUIENTES A LOS FESTIVOS.

ORDEN JUSTICIA, PÁTRIA.

LIBERTAD

PRECIOS DE SUSCRICIÓN.

En Alicante. 1 pta. 50 cént. al mes.
En los demás puntos
de España 5 » 75 » trimestre.
Extranjero y Ultramar 10 »

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

A precios convencionales, abonando el importe anticipado de los últimos. No se devuelve ningún original.

PUNTOS DE SUSCRICIÓN.

Dirigirse al Director de este periódico D. JOSÉ JUAN PLAZA, calle Mayor número 3, entresuelo, donde está situada la redacción y administración del mismo.

SECCIÓN EDITORIAL.

Alicante, 25 de Julio de 1888.

LA MARINA DE GUERRA.

Pocos ó ningún asunto hay en la actualidad que tan vivamente soliciten la opinión pública, en Madrid y en las provincias, como el de la reconstrucción de nuestra marina militar.

No hay diario político, ni publicación especial que á la marina se refiera, que no haya dedicado varios artículos á exponer y lamentar el estado de nuestros arsenales, la falta absoluta de verdaderos buques de combate, capaces de luchar con fortalezas artilladas á la moderna, ó con otros buques salidos de los astilleros célebres en Europa y América.

Ha sido demostrado hasta la saciedad por la prensa de todas las opiniones, que España, como nación marítima y colonial, que posee numerosa marina mercante y extensas y ricas provincias en América y Asia; como país situado entre el Mediterráneo y el Océano, con centenares de kilómetros de costa en uno y otro mar; como potencia que tiene gloriosa historia marítima adquirida cuando las que hoy más figuran en el mundo por este concepto, comenzaban apenas á salir de la oscuridad, necesita consagrar una parte considerable de los recursos de su presupuesto á la marina de guerra y proceder, con arreglo á un plan bien calculado, para salir del atraso relativo en que hoy se encuentra.

La opinión censura unánimemente que las cantidades consignadas para la marina en los presupuestos de la Península y de Ultramar, las cuales exceden de 60 millones de pesetas, no se apliquen de un modo más útil y patriótico y se empleen en su mayor parte en sufragar gastos de personal. Con dos millones de pesetas que de aquella cantidad se dedican en los presupuestos á «construcciones y armamentos» no hay, ni aun tomando un periodo de cuatro años, para dotar á nuestra marina de un solo buque de combate de primer orden. Los gastos de personal, incluyendo ocho batallones de infantería de marina que pudieran depender de Guerra, por una parte, y por la otra la debilidad con que se atiende á las exigencias locales y aun á las políticas, emprendiendo simultáneamente en los tres arsenales la construcción de buques de madera, sin haber reunido acopios, sin tener preparados los elementos necesarios y solamente para dar trabajo á las maestranzas, como si la reconstrucción de la marina fuese una

obra mitad vecinal y mitad filantrópica; todo esto, decimos, constituye el cáncer de la marina de guerra española, lo que la impide renacer y mostrarse tal como debiera ser; y contra todo eso protesta unánime la prensa española, advirtiéndolo uno y otro día al Gobierno que urge la adopción de un plan para aquel objeto y que no es el actual ministro del ramo, que ha perdido siete años en poner quillas de buques que tardarían doble tiempo en flotar sobre las olas, quien está llamado á presidir é impulsar tan indispensable renacimiento.

El importante papel que estamos viendo representar á la marina militar de los grandes Estados europeos en los sucesos de Oriente, hace hoy más viva y más amarga la impresión de nuestra debilidad. Tenemos acorazados, pero datan de 1860, sus defensas no las usa ya ningún buque que ha de arrostrar la poderosa artillería fabricada por Armstrong ó Krupp, y su marcha, á causa del estado de sus máquinas y fondos, no les permite apenas maniobrar.

La China y el Japon disponen hoy de máquinas de guerra más perfectas y manuales que la *Numancia* y la *Zaragoza*. En la defensa de las plazas marítimas, en la de las costas, como expresamos en nuestro artículo de ayer *Si vis pacem*, tampoco se encuentra nuestro país muy más adelantado, aunque tenemos la ventaja de poseer fabricas capaces de contribuir á que en poco tiempo se verifique la necesaria transformación.

Al estado de la opinión pública que acabamos de retratar, responde, á nuestro juicio, la aceptación que ha tenido el pensamiento de auxiliar á reconstruir la marina nacional por medio de una suscripción pública. No habiendo sido sino preparatoria la reunión celebrada anoche, cuyos detalles damos en otro lugar, nos juzgamos en libertad para emitir en nuestro parecer, sin pretensión alguna de acierto, y mucho menos de infalibilidad.

Parécenos justo y útil el pensamiento si reviste el carácter de excitación al Gobierno para que adopte un plan para la reconstrucción de la marina militar. Parécenos justo, si entraña una censura de la política débil, infecunda y sobradamente propensa á sacrificar el material al personal, los barcos á los empleos que está aplicando el actual ministro de Marina, y á la que es tiempo de poner término. Más no diríamos la verdad sino añadiéramos, que, en nuestro concepto, no existe en España la proporción que sería de desear entre la fuerza de la iniciativa individual, poco ejercitada, y lo grande y excesivamente costoso de una empresa tal como la reconstrucción de la marina de guerra.

Lo que esa marina necesita, lo que la opinión á voces reclama y la suscripción nacional, para que no se la considere un fracaso, ha de dar, ha de ser precisamente, un buque, aun cuando sea un solo buque de combate á la altura de los adelantos modernos. Pues bien, un buque de esa clase, bastante modesto, no se obtiene en el extranjero, á donde habria que acudir, por menos de un millon de pesos.

Las suscripciones nacionales en un país pobre como España, y poco acostumbrado á la asociación, muy pocas veces han reunido con sus propios fondos aquella cantidad.

Tributando, pues, al pensamiento referido todos los elogios á que es acreedor, viéndolo desde luego en él una manifestación de la opinión pública, contraria al ruinoso sistema que hoy se sigue y de simpatía hacia la adopción de un plan mejor, más práctico y fecundo, creemos que sería acertado señalar un objeto algo más asequible y no menos patriótico á la suscripción: por ejemplo, el de auxiliar ó promover la construcción en breve tiempo y en las fábricas nacionales de cierto número de piezas de gruesa artillería, á la altura de los modernos adelantos, destinadas á la defensa de las costas y plazas marítimas; ó á la adquisición de dos *torrey craft* ó buques porta-torpedos, los cuales, juntamente con el corso, son considerados como el arma de los pueblos pobres contra los Estados ricos, que disponen de grandes acorazados, de aríetes y monitores.

Reducido á condiciones prácticas el pensamiento, no por eso perdería su bondad, ni su significación.

No pretendemos, sin embargo, haber acertado, y examinaremos con gusto cualquiera otra proposición que tienda al mismo objeto.

(De *La Época*.)

«El Imparcial», «La Correspondencia» y otros estimados colegas de Madrid, han dicho hace algunos días, que el señor Gobernador de esta provincia, D. Juan Lopez Somalo, cumpliendo con lo dispuesto en la Real orden de 20 de Junio último, ha pasado á los tribunales de Justicia el expediente instruido contra la Comisión provincial. Aunque no tenemos fundados motivos para dudar de la exactitud de esta noticia, quisiéramos que «El Constitucional Dinástico», como periódico de cámara, ó «El Graduador», como de ante-sala, nos la confirmara.

Creemos que el público en general y particularmente las muchas personas que han seguido de cerca el asunto, se alegrarán el saberlo positivamente, como trámite trascendental é importante.

No dudamos que nuestros estimados colegas se apresurarán a complacernos. Al buen pagador no le duelen prendas y entre amigos con verlo basta.

Se halla gravemente enfermo nuestro respetable amigo el Sr. D. Mariano A. Borja, canónigo de la Colegiata.

Anoche se administraron al enfermo los Santos Sacramentos. El comulgar se efectuó con gran pompa religiosa, asistencia del Cabildo eclesiástico y un numeroso gentío.

Nuestro triunfo, es el título que da «El Constitucional Dinástico» a su artículo de anteayer, aludiendo al asunto Somato-Diputación que da por terminado, prometiendo no añadir una palabra más en demanda de la justicia. Esa es la que nosotros hemos venido pidiendo en la polémica sostenida con el colega y con «El Graduador» y esa es la que no dudamos obtendrán nuestros amigos de los tribunales, como la dispensó la opinión pública al examinar los hechos que hemos debatido.

El triunfo que se abroga «El Constitucional Dinástico» podrá satisfacerle, pero a nosotros nos cabe la inmensa satisfacción, de que destruidos los cargos que hizo a nuestros amigos en la forma que conocen nuestros lectores, esta circunstancia niega por completo la victoria en que sueña el diario ministerial.

«El Graduador» se encara anteayer con nosotros para hablarnos de la cera que se ha gastado en la última solemnidad del Corpus, y espera le contestemos sobre la cautidad que dice se invirtió en aquella fiesta religiosa.

Complaciendo al colega le diremos, que es inexacta la nota que publica de la primera remesa; incierta la de la segunda y falsa la de la tercera.

El monaguillo, sacristán ó eclesiástico que ha facilitado al colega estos datos, ó quiso burlar su buena fe ó engañarse á sí mismo, pues para indicar las falsedades que advertimos, nos hemos informado en las oficinas del Ayuntamiento de todo lo que hay en este particular, y estamos dispuestos á probarlo ante el sacerdote y sacristán á quienes se entregó la cera consumida, que por cierto es mucha más de la que atestigua el diario posibilista.

Hacemos punto aquí, para no seguir á «El Graduador» en los demás asuntos de que trata en el suelto á que contestamos, porque son hechos cuya refutación hicimos antes de ahora, y no creemos oportuno repetirla para no fatigar la atención pública.

Vaya «El Graduador» á las oficinas de la Secretaria del Ayuntamiento, y allí le dirán en números redondos lo que desea saber. Por nuestra parte repetimos que le ha engañado el sugeto de sotana que facilitó los datos que publica.

Es sensible que ciertos incidentes de ninguna importancia que pertenecen al fuero interno de las Corporaciones, sirvan de motivo para llenar las columnas del diario posibilista, que fuera mejor dejara de ocuparse de chismes que rechaza la seriedad de la prensa, y que se consagrara á ejercer los altos fines á que está llamada esta nobilísima institución.

El «Boletín oficial» de anteayer publica una circular del Gobierno civil por la que se anuncia la vacante de la plaza de peatón conductor de la correspondencia de Pego á Adsubia, Benirrama, Beniali, La Garrocha, Benimeli y Benixiva dotada con el haber anual de 619 pesetas 25 céntimos; pudiendo los que aspiren á desempeñarla dirigir sus solicitudes á la Dirección general de Correos por conducto de este Gobierno de provincia.

Si los liberales-conservadores de esta Ciudad no pueden hacer sombra á nadie ni menos á «El Graduador», ¿por qué les combate tan pertinazmente?

Vamos no sea tan presumido el colega, y al hablarnos de su partido no venga diciéndonos que tiene «una disciplina perfecta y claramente definida la actitud.»

Respecto á la disciplina no la negamos; pero si hemos de juzgar la actitud de aquel por la conducta de su órgano en la prensa, en verdad que no merecerá la aprobación de nadie, porque el mismo día en que nos habló de ella «El Graduador», «La Unión Democrática» se ocupa de ella en los siguientes términos:

«Cuando apareció en el estadio de la prensa, (alude á El Graduador) declaró así como suena, que hacía sayas las doctrinas que sustentara el difunto diario republicano federal El Municipio, aunque poco despues, le vimos balbucear escusas, y aun echarnos en cara como un crimen fué semos del brazo con los republicanos federales. Esto lo dijo por celos, sin duda, ó por otros motivos aun menos nobles. Pero en fin, en medio de sus balbucientes palabras de arrepentimiento y en medio de estos ataques rastroeros á nosotros, aun todavía parece que le quedaban bríos al Graduador para sostener la bandera de la república, y fuerza y abnegación bastantes para oponerse á todo plan de vergonzosa reacción.

«Cuán equivocados estábamos sin embargo de declaración en declaración, de distingo en distingo, de debilidad en debilidad, hemos visto al diario de la plaza del Progreso ir retrocediendo hasta caer en un insondable abismo.

Sus campañas contra los monárquicos, sus fieros alardes de republicanismo y sus anatemas á los radicales, se han vuelto repugnantes farsas con las que se pretende encubrir la apostasía de los principios.

Así es, que hace ya tiempo que para El Graduador no hay más misión, más ideal, ni más deber, que ser ministerial de todos los Gobiernos, condenar las revoluciones y dirigir ataques á Pi y Suñer, á Salmeron y á Figueras. En cambio, el funesto Sagasta, aquel á quien los derechos individuales le pesaban como losa de plomo, es el niño mimado del Graduador, siendo contadas las veces que le ha dirigido una tenue advertencia.

A tal estado ha llegado el feroz Graduador, y es, que cuando no se tiene más ideas que el presupuesto, se pierde la fé en todo, y se echa por el camino más corto al logro de insensatas aspiraciones.

En política local, vemos algo más repugnante que todo esto, pues El Graduador ha halagado á los moderados, mientras ha creído eran materia dispuesta á sus fines; háse hecho un deber de aplaudir los discursos de un diputado conservador-liberal, y ese pueblo de Elda donde reside el ex-Vicepresidente de una Diputación provincial conservadora, ha sido frecuentemente visitado por el Director del diario posibilista hasta hace poco, que nada puede esperar por ese lado.

Ahora los vientos vienen de la calle de Gravina, y es de ver como el despacho del señor Gobernador se vé invadido de esos fieros federales de circunstancias, políticos de aluvión, cuya consecuencia voló al cielo.»

Ayer se celebró ante el Excmo. Ayuntamiento la subasta de las obras que se han de hacer para trasladar, la vía férrea del muelle á la estación del ferro-carril según los planos, aprobados por la Superioridad, quedando el remate á favor de D. José María Olmos por la cantidad de 41.800 pesetas.

Hoy terminarán en la Colegiata las rogativas que se han dispuesto para pedir al cielo el feliz alumbramiento de Su Majestad la Reina. A estos actos religiosos asiste un numeroso gentío, y el domingo último vimos la nave del templo, literalmente invadida por muchas señoras, sujetos distinguidos y gran número de artesanos, que aprovecharon la circunstancia de ser día festivo, para tomar parte en aquellas depresaciones, dando con ello un testimonio de su amor al trono y de respeto y veneración á SS. MM. y á la Familia Real de España.

Ayer, con motivo de ser el día de Su Majestad la Reina, recibió corte el señor Gobernador civil de la provincia en los salones de la Casa de la Ciudad.

El acto estuvo muy concurrido, asistiendo á él las Corporaciones civiles, militares y eclesiásticas y un piquete del Batallón de Tetuan, que se situó en la plaza de Alfonso XII con la música del mismo.

Durante el día ondeó el pabellón nacional en el Castillo de Santa Bárbara y en todos los edificios públicos, y vistieron de gala las tropas que guarnecen nuestra plaza, apareciendo empavesados los buques surtos en el puerto.

Es tanto el calor que se deja sentir en Orihuela, que muchas familias de aquella población la abandonaron en la semana última, dirigiéndose á Torrevieja y Torreblanca en busca del fresco que les niega la Ciudad del Segura.

Por la Administración provincial de Fomento han sido declarados cancelados los expedientes de registro números 399, 420 y 411 de las minas tituladas La que hay, San Antonio y sin título la tercera, quedando franco y registrable el terreno que ocupaban.

Hace pocos días publicamos un suelto en que se relataba haberse prohibido la circulación del retrato que de su administrador, ofrecia «La Mosca Roja», de Barcelona, á sus favorecedores.

Yá que se prohibió la lámina, la redacción ocupó con algunos datos biográficos el lugar destinado á aquella, y aun así vean nuestro lectores las líneas que publica el colega á la cabeza de su último número:

«El miércoles de la presente semana se constituyó en nuestra Administración el Juzgado del distrito de San Beltrán de esta ciudad procediendo al secuestro de los pocos ejemplares que quedaban en la misma, de nuestro número anterior.

Igual procedimiento sabemos se ha seguido con nuestros colegas La Tramontana, La Esquila de la Torratxa y La Campana de Gracia.

Según parece, este nuevo tropiezo reconoce por causa la esplicación de la lámina que en el mismo dábamos como de costumbre y sin que hasta el presente se nos hubiese nunca prohibido.

Cohibido el lápiz de nuestros artistas y cohibida la pluma de nuestros redactores, no estrañen nuestros abonados que hasta tanto que el horizonte político se despeje, nos limitemos á pintar y cantar en prosa y verso las escelencias del Gobierno fusionista que tenemos y según dijo el otro no nos merecemos.»

Esta es la libertad de la prensa en los tiempos fusionistas.

Por D.ª Maria Vicenta Perez Hernandez, se ha presentado en este Gobierno civil y sido admitida, una solicitud de registro de cuatro pertenencias mineras de mineral lignito, con el nombre La Afortunada, sita en término municipal de Aspe, partida de la Coca.

LAS HUELGAS EN VALENCIA.

Cortamos de «Las Provincias», recibido ayer:

«Poco vamos á decir sobre la huelga de los labradores. Despues de las reuniones y cabildos, de las componendas y promesas hechas, ayer continuó abandonado el mercado por los vendedores. No es posible, por lo tanto, poder calcular lo que sucederá hoy y en los días sucesivos.

En tanto continúan las recriminaciones, que algunos periódicos enemigos del actual orden de cosas parece se complazcan en fomentar, ahondando distancias. No les envidiamos su actitud ni les seguiremos en ese terreno, concretándonos á lamentar el conflicto y la tenacidad de los interados en sostenerlo, sin consideración á los grandes perjuicios que sufre la ciudad de una parte, y la población rural por otra, viéndose bajo la presión y la amenaza, que es innegable existe.

Tales seguridades había recibido el señor gobernador de la provincia de que estaba terminada la huelga, que telegrafaba el jueves lo siguiente al ministro de la Gobernación:

«Tengo el gusto de participar á V. E. que la huelga de los hortelanos ha terminado, y que mañana volverán todos al mercado, según la promesa que en este momento se me hace por las personas más influyentes de la huerta.»

La autoridad ha sido chasqueada esta vez, lo cual no deja de ser sensible y censurable.

—Ayer mañana, de orden del señor alcalde

de Alboraya, obedeciendo sin duda á otra gubernativa, se disolvió el mercado que las labradoras de aquella huerta formaban en dicho pueblo. La orden ha sido cumplida con el clamoreo consiguiente.

—El alcalde de Pueblo Nuevo del mar se ha quejado al gobernador de la provincia, de que los abastecedores del mercado de aquel pueblo, no solo continúan retraídos, sino que han instalado puestos de venta en uno de los pasos á nivel de la línea férrea de Valencia á Tarragona.

«El Zuavo,» dice por su parte, y entre otras cosas lo siguiente:

«Mucho se ha hablado todos estos días de coacciones, y si hasta hoy la prudencia nos ha impedido ocuparnos de esas coacciones, tanto se abusará, que al fin tendremos que decirlo todo: porque no son los labradores los que cohiben, sino los cohibidos, y es muy impropio de autoridades, que se precian de liberales, usar de ciertos medios más propios del autócrata de todas las Rusias que de adoradores entusiastas de todas las libertades.

Ayer mañana fueron barridas por la Guardia civil las labradoras, que en uso de su derecho, vendían sus frutas y verduras en el mercado de Alboraya; han llegado á nuestros oídos noticias de amenazas, violencias, etc., etc.

Suplicamos á nuestras autoridades, que averigüen si es cierto y castiguen esos desmanes que pudieran traernos funestas consecuencias.

¿Por qué tanto apretar? ¿No son Vds. liberales? pues dejen en libertad los que pacíficamente y sin promover disturbios, ejercen un derecho que les garantiza su misma ejemplar conducta.

Otros son los medios que se han de emplear, no las amenazas. Vivisimamente deseamos sea esta la última coartilla que escribamos en este sentido; vivisimamente deseamos termine pronto, sin que nadie salga perjudicado, este estado anormal, que si hasta hoy no ha afectado en lo más mínimo á la pública tranquilidad, tanto y tanto se querrá templar la cuerda, que puede muy bien romper se el arco.»

La Caja Especial de Ahorros de esta Capital ha verificado durante la última semana, las siguientes operaciones:

- 234 empeños de alhajas, ropa y efectos comerciales, importantes 7 097 pesetas.
- 230 desempeños de id. id., importantes 5 230 pesetas.
- 44 imitaciones por valor de 2.362 pesetas.
- 5 reintegros por valor 1.064.52 pesetas.
- Salidas de más en la semana 569.52 pesetas.

MISCELÁNEA POLÍTICA.

¡Bravísimo!
A un sugeto llamado Francisco Sanchez Soler, que en unión de otro ha ingresado en la cárcel de Reus por haber cometido «un robo» en un ventorrillo de Montroig, se le han ocupado... nada menos que dos nombramientos de «comisionado de apremios, contra los Ayuntamientos de Falset y de Torre del Español. Con esto y con otras cosas, bonito se va poniendo el cargo de comisionado.

Pero... ¡muy bravo!
De un periódico ministerial:
«¡Ver comer es el espectáculo más terrible...!»
Se acuerda de los seis años.

Dice *El Progreso*:
«Corazón de D. Práxedes, corazón duro.»
¡Nunca Corazón de Sagasta, corazón de todo el mundo, y mejor que corazón, casa de huéspedes.
¡Lo conocemos tanto!

Juan que llora.
En una carta de Andújar que publica *La Correspondencia*, se describe la miseria que allí reina.
Pero el autor de la carta agrega que «no por eso han perdido el buen honor los andujareños.»
Juan que ríe.
¡Y vamos viviendo!

En Barcelona comenzará pronto á publicarse un nuevo periódico.
Se llamará *La Reconquista* y recibirá las inspiraciones del Sr. Balaguer.
Un Pelayo de Villa nueva y Geltrú que quie-

re arrojar del Ministerio á la morisma centralista. Y hasta al conde D. Julian.... Sagasta.

SECCIÓN OFICIAL.

El Boletín oficial de ayer contiene:

El parte de la Presidencia del Consejo de Ministros noticiando que SS. MM. el Rey D. Alfonso y la Reina D.^a María Cristina, (q. D. g.), S. A. R. la serenísima Señora Princesa de Asturias y SS. AA. RR. las Infantas doña María Isabel, doña María de la Paz y doña María Eulalia, continúan en el Real Sitio de San Ildefonso sin novedad en su importante salud.

Circular del Gobierno de la provincia anunciando la vacante de peaton conductor de la correspondencia de Pego á Adsubia.

Varios edictos sobre expedientes mineros.

Anuncio del Indendente de ejército de Valencia sobre una subasta.

Otro de la Delegación de Hacienda con relación de los Ayuntamientos acreedores á la Hacienda por los recargos municipales sobre las contribuciones de inmuebles.

Edictos de los Ayuntamientos de Salinas, Benifallim, Campo de Mirra, Villajoyosa, Torrevieja, Bigastro, Villafranca y Juzgados de Callosa de Ensarriá y Alicante sobre diferentes asuntos.

VARIEDADES.

LA TEMPESTAD.

Letra de D. Miguel Ramos Carrión.

El argumento de esta obra, hay forzosamente que convenir en que adolece de la falta de originalidad.

A raíz de su estreno en Madrid, (11 de Marzo de 1882.) no faltaron críticos inteligentes que hicieron notar en él reminiscencias, no del todo disimuladas, de *La Huerfana de Bruselas* y *El sueño de un malvado*; y algun otro periódico creyó ver en el pensamiento de *La Tempestad*, semejanza notable con el de un drama de Erkmann Chatrian titulado *El judío polaco*.

El Sr. Ramos Carrión, hace frente á los que esto último aseguraron y escribe en la sétima página de su libro las siguientes líneas:

«Suplico á todo aquel que haya dado crédito á tal afirmación, (la de la semejanza de un pensamiento á otro.) que busque la obra del popular novelista francés. Pasará leyéndola un agradable rato, y podrá convencerse de que la acción, los caracteres, las situaciones y el diálogo de *La Tempestad*, son en absoluto invención mía.»

Después de este reto, si así puede llamarse, no sabemos que nadie haya pretendido demostrar lo contrario al Sr. Ramos Carrión. Pero esto no obsta, sin embargo, para que quede en pié la poca originalidad del argumento.

En un puertecito de Bretaña y en una noche de *tempestad*, se comete un asesinato. Un joven holgazán y pendejero desaparece del pueblo. Sobre él recaen las sospechas y es sentenciado á muerte.

Veinte años más tarde, y en otra noche de *tempestad*, arriba á aquellas costas un bergantin, llevando á su bordo á *Beltrán*, el acusado, el sentenciado á muerte.

El dueño de la Hostería en que se hospeda, al reconocerle por confesión de su propio nombre, le delata á la autoridad y es reducido á prisión. Reúnese el tribunal, y como todas las pruebas le acusan, *Beltrán* es al fin condenado.

Ruge de nuevo *la tempestad*, y *Simón* el hostelero, el delator, busca en el sueño la tranquilidad que en esos momentos huía de él produciéndole un remordimiento espantoso.

Sueña: sueña que se le conduce ante el tribunal, que se le arrebató una declaración firmada por él en que declara haber sido el asesino, y de la cual se hace dueño *Mateo*, su criado, que la entrega á la justicia, y *Beltrán* es puesto en libertad pagando *Simón* el crimen cometido veinte años hacía.

No es posible seguir el vuelo del autor relatando todos y cada uno de los sucesos que forman la trama del libro que nos ocupa, pues dando muestra de que sabe buscar los efectos altamente dramáticos y las situaciones nuevas é interesantes, vá desarrollando su bien combinado plan, sin que una sola escena, (cosa rara por cierto en esta clase de obras,) resulte pesada para el espectador, y consignado que el interés que se despierta en el primer acto se haga más digno de atención en el segundo, y se espere con impaciencia el tercero cuyo desenlace no se alcanza, hasta que se revela por medio del sueño de *Simón*, en la segunda mitad del último acto.

Únanse á esto unos diálogos sostenidos con envidiable tacto y con no menos conocimiento de la escena y del público; los caracteres de los personajes que no decaen en solo momento durante el transcurso de la obra; las magníficas tiradas de inspirados versos que abundan en la obra y las páginas de castiza prosa que contribuye á enriquecerla; pensamientos que ora revelan un poema de filial cariño, ora el amor más sublime, ora el bien justificado orgullo, como no lo espresa *Roberto* en la escena XIII del primer acto:

Beltran. ¿Eres huérfano?
Roberto. De padre.
Beltran. Y de oficio?
Roberto. Pescador.
Beltran. (Reparando en el traje.) Y muy pobre!
Roberto. No señor!
Beltran. Cómo?
Roberto. MANTENGO Á MI MADRE!

Y, por último, el fin moral de la obra es otra de las circunstancias que vienen á favorecerla, por cuanto la inocencia brilla y sobre el criminal recae el fallo de la ley. En la obra del señor Ramos Carrión, á pesar de no ser nuevo este efecto, que hemos visto usar á otros autores, tiene un sello de originalidad por las circunstancias que se oponen hasta el último momento á que la ley se cumpla.

Preciso es consignar, despues de todo, y dada la carencia de novedad en el argumento que hemos apuntado más arriba, que el fecundo autor ha sabido aprovechar y preparar con habilidad poco común, las situaciones dramáticas y los efectos escénicos, lo cual hace que la zarzuela *La Tempestad*, como libro, sea considerada y tenida hoy como una de las mejores, sino la primera, del repertorio lírico español.

En el próximo número nos seguiremos ocupando de la música y continuaremos con la ejecución, trabajos reservados á nuestro amigo *Goni*.

A. L. Paz.

SECCIÓN RELIGIOSA.

SANTO DE HOY.—Santos Bernardo, Maria y Gracia martires
SANTO DE MAÑANA.—Santa Cristina.
CULTOS PARA HOY.—En la Colegial, á las nueve, misa conventual.
En Santa Maria, á las ocho y media, misa conventual.

SECCIÓN LOCAL.

DIRECCION DEL SINDICATO DE RIEGOS DE LA HUERTA DE ALICANTE.

El estado del Pantano en el dia de hoy á las cinco de la mañana, es el siguiente:
Existencia de agua, 1 palmo.
Pared descubierta, 112 id.
De cieno, 83 id.
Entra una cuarta hila fuerte.
Sale una cuarta hila fuerte.
Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.
Alicante 22 de Julio de 1882.—El vice-director, *Mannel Senante*.

OBSERVATORIO METEOROLÓGICO

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL.

Observaciones del dia 22 de Julio de 1882.

Barómetro.	761.35
Termómetro.	30.4
Viento.	S. E. Calma.
Atmósfera.	Algs. nubes.
Mar.	Tranquilo.
Temperatura máxima del aire á la sombra.	32.8
Id. mínima durante la noche.	16.2
Irradiación nocturna.	4.00
Evaporación en milímetros.	4.00

SECCIÓN DE ESPECTÁCULOS.

TEATRO CIRCO.—Gran función para esta noche, (2.^a de abono).—La zarzuela en tres actos, *La Tempestad*.
Entrada general una peseta.

A las nueve en punto.—La zarzuela en dos actos, *La gallina ciega*.
La graciosa zarzuela en un acto, *Monomania musical*.
Entrada general, 35 céntimos.

A N U N C I O S

Á C A R G O D E A N T O N I O R E U S .



LEGÍTIMAS MÁQUINAS AMERICANAS PARA COSER, WHEELER ET WILSON UNICO GRAN PREMIO

EN LA EXPOSICION DE PARIS DE 1878.
Agentes generales en España y Portugal,

LACOUR Y LESAGE
MADRID.—Preciados, 7.

UN AÑO DE CRÉDITO.

PIEZAS SUELTAS PARA TODOS LOS SISTEMAS.
AGUJAS, SEDAS, HILOS, ETC.

Venta á plazos.—Gran descuento al contado.

REPRESENTADOS POR

EMETERIO ESTELA,

Mayor, 5, frente al Pasaje, ALICANTE.

Depósitos en todas las capitales y principales puntos de las provincias.

ACADÉMIA DE FRANCÉS Y PREPARACION PARA CARRERAS ESPECIALES

dirigida por don Fernando Candial Martinez,

Profesor de Matemáticas, Francés y Teneduría de libros, etc.—Profesor de Francés del Colegio «La Educacion.»

Calle de Montengon, 6 principal.

Repase de las asignaturas que comprende la segunda enseñanza.

Preparacion para el ingreso en las academias de Infanteria y Administracion militar, etc.

Preparacion para las carreras de Telegrafos, Aduanas, Comercio, etc.

Preparacion para maestros y maestras.

ASIGNATURAS SUELTAS.

Inglés, Italiano, Francés, solfeo y piano.

Teneduría de libros por partida doble.

El Francés y la Teneduría de libros, se enseñan perfectamente y en poco tiempo por métodos especiales.

Honorarios módicos y convencionales.

INTERESANTE.

En la imprenta de este periódico encontrará el público en general una gran economía y es nero, en cuantos trabajos tipográficos se encarguen.

TENIFUGO

DEL
DOCTOR GADEA.

En vista del creciente número de personas que se ven atacadas de la *Tenia solium* (solitaria) y despues de muchos y felices experimentos, preparamos hoy nuestro *tenifugo*, garantizando á los señores farmacéuticos en particular y al público en general, los seguros resultados que con él han de obtener.

Podemos citar un considerable número de personas de esta poblacion que han expulsado completamente este cestode á las pocas horas de haber tomado nuestro medicamento.

De venta en la farmacia Alopática, Homeopática y Dosimétrica del Dr. Gadea, San Francisco, 26, Alicante.

AGENDA DE LA COCINERA

Para el año de 1882.

Libro necesario para apuntar la cuenta del gasto diario de la casa; contiene varias tablas de reducciones y equivalentes del sistema antiguo al métrico decimal. un extenso Manual de Cocina, Reposteria, licorista, economia doméstica, y aumentado con un tratadito de jardineria de ventanas y balcones. Resumen mensual y general del año y una seccion de anuncios. Un tomo en folio:

PRECIOS: { En Madrid, 1 peseta, encartonada, y 1,50 en tela á la inglesa.
En provincias 1,25 — — — y 1,75 — — —

La utilidad de esta obrita es incontestable —La señora de casa con este libro podrá darse cuenta y razon de los gastos con la mayor facilidad. Su coste insignificante le hace accesible á todas las fortunas.

Para los pedidos de la Agenda dirigirse á D. Carlos Bailly Bailliere, 10, plaza de Santa Ana, 10, Madrid.

FARMACIA DE BELLIDO.

Farmacéutico. Plaza Isabel II, ALICANTE.

GELATINOSO DE NELSON.

Esta sustancia tiene por objeto el hacer, pronta, facil y económicamente, toda clase de gelatinas. Para los enfermos es un alimento irremplazable, para las personas delicadas y los niños un nutritivo excelente, para el uso doméstico un recurso y para las mesas de lujo un gran elemento, puesto que sirve para la confeccion de platos delicados como lo son siempre los que tienen por base la gelatina. Con esta sustancia se obtiene toda esa variedad, gelatinas de naranja, crema, frutas, etc., que hacen las delicias de los aficionados á la buena mesa.

Gelatinas obtenidas con el gelatinoso Nelson.

MODO DE PREPARARLAS.

Primera operacion.—Se pone media onza (o edio paquete) del *gelatinoso* en 8 onzas (un vaso regular) de agua fria, y se deja, agítandole de vez en cuando, el tiempo necesario (una hora) para que se esponje bien el *gelatinoso*.

Segunda operacion.—Separadamente se mezcla y bate bien en otro vasija una clara de huevo con otras 8 onzas del líquido medicinal de recrea que se quiera cuajar bien sea orchata de arroz, de chufas ó de pepitas de melon; agua limonada, crema de leche; caldo de pollo, detenera ó de cualquier sustancia.—Las orchatas, limonadas cremas y demás deberán endulzarse previamente con *jarabe de cidra*.

Tercera operacion.—Se mezclan ambas disoluciones, se pone al fuego la mezcla, se hiere lentamente cosa de 5 minutos sin agitarla, y en seguida, se cuela por una bayeta bien limpia.

El líquido colado, caliente aún, se echa en los vasos, vasijas ó moldes que se quiera, en donde toma al enfriarse una consistencia de verdadera gelatina.

NOTA.—Si se quisiera administrar la gelatina pura sin ningun principio medicinal, se sustituye el líquido medicinal de que habla la operacion segunda por 8 onzas de agua clara endulzada con 3 onzas de *jarabe de cidra*, y se obtendrá una gelatina blanca, trasparente y nutritiva, propia para alimento de los niños y de las personas que entran en la convalecencia despues de una larga enfermedad.

Precio del gelatinoso, 1 pta. paquete,

Farmacia de D. Carlos José Bellido, plaza de Isabel II, (antes de las Barcas), Alicante.

QUINCALLA Y BISUTERIA

En el acreditado establecimiento de José Maria Parreño, encontrará el público cuantos artículos de novedad ofrece la industria nacional y extranjera á las personas de buen gusto, en los ramos de bisuteria y quincalla.

Variados y caprichosos surtidos en pendientes, medios aderezos, alfileres, pulseras, gornos para la cabeza, ganchos para reloj, tarjeteros, soml brillas y en-tout-cas de últimos modelos, quitasoles para caballero, paraguas, bastones, cadenas para reloj, gemelos y botonaduras, cigarreras de música, petacas, carteras, portamonedas, cepillos, hules y autapercha, portiers, transparentes, etc. etc.

Grande y variado surtido de jugueteria.

Abanicos de cuantos modelos se construyen en España y en el Extranjero.

Perfumeria nacional y extranjera. Pomadas y jabones, de la renombrada fabrica «La Rosario.»

Planchas de vapor. Silietas de tigera y de s mbrilla para señoras y niñas.

Camas de hierro inglesas de matrimonio y cameras.

MAYOR, 26.

MAYOR, 26.

Limonada purgante de citrato de Magnesia DE BELLIDO.

Es el más agradable, inofensivo y suave de los purgantes, y por esomerece una indisputable preferencia.—Aparte de sus seguros efectos, puede administrarse lo mismo á los niños que á los adultos, por delicados y enfermizos que sean.—Tómase generalmente en ayunas á la dosis de 3 á 4 onzas, segun la edad y condiciones del individuo.

En nuestra oficina se encuentra fresco y reciente siempre, y á cualquiera hora del día, y preparado con el delicado esmero que consagramos á nuestras preparaciones todas.

Para el caso en que deba llevarse á distancias, poseemos el *citrato de magnesia en polvo*, con lo cual puede cualquiera disponer al momento el *limonada de citrato de magnesia*.

ESENCIA DE ZARZAPARRILLA de BENET.

Esta preparacion hecha por un método especial posee la propiedad de ser Depurativa, Refrescante y Anti-sifilitica. Tiene una concentracion superior á muchas preparaciones de su clase, reuniendo además un sabor tan exquisito que llena el gusto de las personas de gusto más delicado.

Frasco, 1,50 pesetas.

Se halla de venta en casa del autor,

Farmacia de Benet y Roman, Mayor, 4, frente al paseo de Mendez Nuñez. Alicante.